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ТЕЛЕГРАММА
в поддержку товарищей

«П Р О Т И В
большевистского захвата власти!..»

Уважаемые читатели и коллеги! 
Обращаемся к вам в трагический 
для нашего Отечества час.

На фоне общей социальной катастро-
фы, грозящей России гибелью, отчетли-
во видны угрозы и для нашего профес-
сионального  братства – адвокатской 
корпорации!
Прискорбнее всего то, что во всем 

этом усматривается значительная 
роль отдельных наших, с позволения 
сказать, коллег. 
Прикрываясь демократическими ло-

зунгами, эти «друзья адвокатуры» стре-
мятся превратить сферу профессио-
нального судохождения в некий «обще-
ственный институт», давая право на 
судебное представительство с их согла-
сия всем и превращая тем самым про-
фессию в толпу ходатаев, юридически 
легализуя последних.

Сколько усилий потрачено на то, что-
бы доказать подобным им «правоведам», 
что частные поверенные и другие пред-
ставители псевдоадвокатуры наносят 
лишь вред! Что только профессионально 
организованное самоуправляемое со-
общество, с этическими правилами и 
дисциплинарною же ответственностью 
может обеспечить настоящую защиту 
законных интересов доверителей и быть 
опорой правового строя страны в целом!
Но мы уверены, что нам удастся вы-

стоять и не позволить разрушить наше 
корпоративное здание – присяжную ад-
вокатуру!
Будучи неизменно благодарною сво-

им корреспондентам из Петрограда 
(В.В. Прядкину), Киева (А.А. Баранов-
скому), Омска (С.Н. Рождественско-
му), Твери (С.В. Осипову), редакция 
публикует присланные ими материалы.

ВҌВҌ

ВҌ

ВҌ

«Киевский Совет присяжных поверен-
ных выражает братское сочувствие то-
варищам Петроградского, Московского 
Советов и подвергшимся грубому наси-
лию председателю и членам Саратовско-
го Совета.
 Никакие темные силы не могут унич-
тожить того сословия, которое всегда 
принимало участие в борьбе за свободу 
народов. Носители идей права необхо-
димы всякому общежитию, ибо свобо-
да всех основана на организации ее на 
началах права, без которого свобода 
превращается в произвол, нужный на-
сильникам и погромщикам, но отнюдь 
не свободному народу...

Мы верим, что Россия, переживая 
тяжкие времена торжества черни, все 
же идет по пути прогресса, и что первой 
потребностью ее на пути истинного про-
гресса будет именно тот правовой строй, 
при котором наше сословие – как объ-
единенное, так и в лице отдельных его 
представителей – сможет беззаветно слу-
жить на пользу своей родине. Попытки 
уничтожения судов и нашего сословия 
могут быть лишь временным эпизодом, 
нисколько не умаляющим ни нашего 
значения, ни тем более нашего достоин-
ства. Всякие нападения на части нашего 
сословия могут лишь укрепить наши то-
варищеские отношения и чувства».

События октября сего 1917 г. не оставляют сомнений в деструктивной и 
узурпаторской политике новой власти, а стремление уничтожить судебную 
систему, прокуратуру и упразднить адвокатскую корпорацию не могут быть 

расценены иначе, как попытка установить диктат террора, попрания свободы лич-
ности, печати, собраний, демонстраций и в конечном счете – желание погубить 
саму идею правового строя!

Сожженное еще в «Февральскую» здание Окружного суда на Литейном 
символизирует состояние судебной системы в текущий момент

Резолюция петроградских адвокатов

Редакционный уголок

21 ноября 1917 г. в здании Окруж-
ного суда (Фонтанка, 16)  состоя-
лось общее собрание присяжных 

поверенных округа Петроградской Су-
дебной палаты, созванное для выборов 
в Совет присяжных поверенных и для 
рассмотрения текущих дел. 
По открытии заседания председатель 

городской Думы присяжный поверен-
ный А.А. Исаев возбудил вопрос о том, 
что адвокатура должна так или иначе 
выразить свое отношение к переживае-
мым событиям. А.А. Исаев предложил 
проект резолюции с протестом против 
большевистского захвата власти. 
Для окончательного редактирования 

резолюции тут же была избрана особая 
комиссия. Затем резолюция, предложен-
ная А.А. Исаевым в редакции, выра-
ботанной комиссией, была единогласно 
принята собранием, на котором присут-
ствовали 466 членов сословия.

Воздержались от голосования лишь 
6 человек – интернационалистов адво-
катского сословия.
В резолюции, между прочим, гово-

рится: «Страна ввергнута теперь во все 
ужасы гражданской войны. От имени 
России захватчики ведут переговоры о 

сепаратном перемирии и мире, чем по-
сягают на достоинство и честь нашей 
родины. В эти трудные дни общее со-
брание присяжных поверенных счита-
ет своим гражданским долгом:

1) громко заявить о непризнании вла-
сти захватчиков и выразить свое возму-
щение по поводу предательских попы-
ток навязать России сепаратный мир;

2) приветствовать Учредительное со-
брание как единственного носителя вер-
ховной власти в стране и горячо про-
тестовать против установления режима 
террора над свободой личности, печати, 
собраний и стачек, союзов, суда, орга-
нов самоуправления;

3) протестовать против лишения сво-
боды членов Временного правительства, 
преемственно призванных до Учреди-
тельного собрания быть носителями за-
конной верховной власти в стране;

4) настоящую резолюцию в копиях 
сообщить адвокатам союзных нам стран 
и выразить им свой братский привет». 

Доставил в редакцию корреспондент 
«ВҌстей» из Петрограда г-н В.В. Прядкин. 
Источник: У адвокатов // Век. 1917. № 1. 
23 ноября (6 декабря).

В редакцию доставил собственный корреспондент «ВҌстей» г-н А.А. Баранов-
ский. По сведениям из Центрального государственного исторического архива 
Украины, г. Киев (ЦГИАК Украины). Ф. 1319. Оп. 1. Д. 1. Л. 11–13.
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Народный комиссар 
по делам юстиции

Разгром в суде

ВЕСТИ ИЗ МОСКВЫ 

«ЧИНОВНИКОВ УВОЛИТЬ, СТОЛОВУЮ ЗАКРЫТЬ…»
«ВҌстям» стало известно, что 
новая власть назначила комис-
сара по делам юстиции Петра 

Ивановича Стучку. 

ВҌ

ВҌ

Наш век. 1917. № 9. 9 (21) декабря. 

Свободная речь. 1917. № 9. 
19 ноября (2 декабря). 

В большевистском 
трибунале

О первых решениях народного комиссара по делам юстиции Стучки передает 
с места событий собственный корреспондент из Петрограда г-н В.В. Прядкин

«22 ноября Стучка уже с утра явился в Министерство 
юстиции, что на углу Итальянской и Малой Садовой. Убе-
дившись, что все отделы Министерства по-прежнему пусты, 
Стучка прошел в кабинет министра, где оставался в одино-
честве довольно долгое время. Затем он созвал туда мини-
стерских курьеров и обратился к ним с речью о текущем 
моменте.
От курьеров Стучка снова услышал подтверждение, что 

чиновников в Министерстве нет, но что несколько чиновни-
ков имеется в столовой при клубе служащих Министерства, 
открытом в здании Министерства еще А.Ф. Керенским, ор-
ганизовавшим союз служащих этого ведомства. Стучка при-
казал курьерам, чтобы они выждали, пока чиновники уйдут 
из столовой, а затем заперли ее, как и все Министерство, и 
никого из чиновников больше не впускали ни в Министер-
ство, ни в клуб или столовую, так как служащие объявляют-
ся уволенными, а их клуб и столовая закрываются.

Несколько времени спустя Стучка вышел из кабинета ми-
нистра и приказал курьерам повесить два его приказа на 
видном месте. Одним приказом увольняются от службы без 
права на пенсию товарищи министра юстиции Демьянов, 
Скарятин, Вальц и Филатьев, все директора и вице-дирек-
тора департаментов, юрисконсульты и помощники юрискон-
сультов, а также начальники отделений, а другим – закры-
вается столовая при Министерстве юстиции.
Прочитав эти приказы курьерам Министерства, Стучка об-

ратился к ним с новой речью, призывая их следить, чтобы 
эти резолюции не были сорваны и чтобы чиновники действи-
тельно не могли проникнуть в столовую и в Министерство.

Большевистский комиссар указывал курьерам, что они 
должны быть заодно с Советом народных комиссаров…
Курьеры обещали постараться, но тут же заявили комиссару, 

что они едва ли смогут осуществить его приказ и не впускать 
чиновников, и просили его поставить лучше для этой цели стражу.
Стучка ответил им, что сегодня это уже поздно сделать,

а на следующий день он поставит стражу.
Чины Министерства юстиции, несмотря на все угрозы и 

репрессии большевистского комиссара, подтвердили свое 
решение выполнить постановление Союза союзов и про-
должать забастовку до 28 ноября – дня открытия Учре-
дительного собрания. В этот день, согласно постановлению 
Союза союзов, одновременно должна начаться работа во всех 
правительственных учреждениях.

Из всех многочисленных служащих Министерства на 
сторону большевистского комиссара Стучки перешли лишь
4 мелких чиновника во главе с неким Костровым, бывшим 
членом Союза русского народа. Эти четыре служащих при-
своили себе название "противозабастовочного комитета"».

Источник: У адвокатов // Век. 1917. № 1.  
23 ноября (6 декабря). 

«ВҌсти» публикуют выдержки из статьи народного комиссара по делам юстиции Стучки, напечатанной в газете 
Р.С.-Д.Р.П. «Правда», из которой очевидны намерения новой власти по отношению к суду, прокуратуре и адво-
катуре.

КЛАССОВЫЙ ИЛИ ДЕМОКРАТИЧЕСКИЙ СУД

В то время, когда получаются известия о признании ши-
рокими кругами населения нового Рабочего и Крестьянского 
Правительства, судебное ведомство во главе с Правитель-
ствующим Сенатом продолжает свою деятельность именем 
низложенного Временного правительства. Наши судебные де-
ятели находят, что они этим доказывают свою независимость 
от политики. И так рассуждают наши судебные деятели ще-
гловитовского происхождения.
Надо признаться, российская революция действует очень 

медленно по отношению к старому аппарату власти. Если 

не считать верхов, весь прежний механизм остался нетро-
нутым...

Необходимо устранить этот аппарат старой власти и не-
медленно ввести суд на основании выборов, чисто демо-
кратических, с правом отозвания выборных судей таким 
же путем...
Весь суд должен быть выборный сверху до низу...
Но одновременно необходимо согласовать с этим началом – 

так называемый прокурорский надзор и адвокатуру. Эти 
институты должны объединиться в единый общественный 
также институт, причем должна отпасть та брешь, которая 
существовала между адвокатурою (поверенными) и маги-
стратурою (судьями) на почве различия заработка, а также 
между прокуратурою и адвокатурою на почве политической.

И вот не сегодня, так завтра необходимо произвести лом-
ку этих старых институтов.
Но недостаточно ломки, необходимо и строительство. Вре-

менные суды революционного происхождения уже начинают 
кое-где функционировать и таковые необходимо учреждать при 
всех Советах рабочих, солдатских и крестьянских депутатов...

Источник: Правда. 1917. № 185. 10 ноября (старый стиль). 

Как известно, большевики, захватив здание Судебных Уста-
новлений в Кремле, систематически уничтожали царские пор-
треты: Николая II, Александра II и др. Одни из них изорва-
ны, другие проколоты штыками. Зато оказалась нетронутой 
семейная группа нынешнего императора германского Виль-
гельма с супругой, шестью сыновьями, дочерью и борзой 
собакой. Картина в рамке, размером около одного аршина в 
квадрате, извлечена из вещественных доказательств по пред-
полагающемуся делу флотенферейна и поставлена на диван 
в канцелярии прокурора окружного суда по арестантскому 
столу. Сама же канцелярия разгромлена: взломаны шкафы, 
разбросаны бумаги и т.д.

Источник: Русские ведомости. 
1917. № 250. 15 (28) ноября. 

В одном из зданий в Кремле 
после его захвата большевиками



3

№ 7, 7 ноября
ВҌСТИ

СовҌтовъ присяжныхъ повҌренныхъ

В СУДЕ КОРПОРАТИВНАЯ ЖИЗНЬ ПРОДОЛЖАЕТСЯ...

ВҌ Высочайшее дозволение о создании Омского Совета присяжных поверенных последовало еще в
1904 г. Открыт же он был лишь в мае 1911 г. Тайну столь запоздалого образования Совета приоткроют 
нам документы, предоставленные корреспондентом «ВҌстей» из Омска г-ном С.Н. Рождественским.

Вчера, 11 ноября, по предложению 
председателя Окружного суда Л.П. Олы-
шева состоялось общее собрание чинов 
Окружного суда и прокурорского надзора 
по вопросу о возобновлении занятий.
Прибывших поразила картина разгро-

ма суда. Ни одной почти комнаты не 
осталось без следов погрома. Екатери-
нинская зала разгромлена совершенно. 
Все царские портреты изорваны и иско-
лоты штыками. Купол пробит снарядом, 
разорвавшимся внутри залы.
Со стороны Красной площади Кремль 

пострадал очень сильно. Помещения Со-
вета присяжных поверенных, админи-
стративного суда, судебных приставов 
разгромлены совершенно. В Совете и 
в комнате приставов лежат пробившие 
стену неразорвавшиеся снаряды. В Со-
вете присяжных поверенных пробит 
двумя пулями портрет С.А. Муромцева.
В остальных комнатах – следы по-

грома. Несгораемые шкафы взломаны. 
Вещи попорчены. Взломаны все благо-
творительные кружки. Кабинет научно-
судебной экспертизы, единственный в 
России по богатству оборудования, со-
вершенно разгромлен. Разгромлена так-
же квартира прокурора Судебной пала-
ты А.Ф. Стааля. Находившееся там все 
его личное имущество расхищено.

Омская ретардация

Здание Омской Судебной палаты

Общее собрание суда вынесло следую-
щую резолюцию: «Протестуя против воз-
мутительного погрома, совершенного в зда-
нии московских Судебных Установлений, 
Московский окружной суд как оплот закон-
ности и правопорядка и как охрана госу-
дарственных и частных интересов считает 
своим долгом, невзирая на происходящую 
внутри страны смуту, продолжать свою 
государственную работу, руководствуясь и 
впредь лишь законодательными нормами, 
обнародованными Правительствующим Се-
натом в установленном порядке, и закон-
ными решениями правомочий центральной 
власти, и посему только вследствие произве-
денного погрома, препятствующего немед-
ленно приступить к занятиям, Московский 
окружной суд в общем собрании согласно 
заключению прокурора суда сего 11 ноября 
1917 г. постановил: Временно, впредь до 
приведения в порядок всего делопроизвод-
ства, приостановить занятия в здании суда, 
за исключением занятий административно-
го суда по делам о выборах в Учредитель-
ное собрание».
Следствие о разгроме здания Судебных 

Установлений поручено судебному следо-
вателю по важнейшим делам Д.Н. Резни-
кову с правом кооптировать шесть человек.

Выясняется, что погром был совер-
шен солдатами после захвата Кремля 
большевиками и ухода из суда юнке-
ров, гласных городской Думы и про-
курора Судебной палаты А.Ф. Стааля.

Источник: Русские ведомости. № 248.
1917. 12 (25) ноября. 

Государственный исторический архив 
Омской области. Ф. 25. Оп. 1. Д. 85. Л. 13

Государственный исторический архив 
Омской области. Ф. 25. Оп. 1. Д. 85. Л. 51

Все мы помним, насколько трагичными для 
развития корпорации были Высочайшие Ука-
зы, постановившие «временно приостановить 
открытие Советов присяжных поверенных» 
(5 декабря 1874 г.), а в 1889 г. (11 октяб-
ря) – отделений Советов.
Вместе с тем, насколько радовались мы Высо-

чайшему дозволению от 21 июля 1904 г. открыть 
при Новочеркасской Судебной палате четвертый 
(после С.-Петербургского, Московского и Харь-
ковского) Совет присяжных поверенных, за ним 
стали открываться другие Советы и крепли на-
чала самоуправляемости присяжной адвокатуры.  
И вот, не вышестоящие власти, но мы сами 
выступаем тормозом корпоративного строитель-
ства... 
Надеемся, что описанные ниже события всем 

нам станут уроком, и не личные амбиции и 
частные интересы, но понимание необходимо-
сти единства адвокатуры возьмет верх!

*        *       *
Прознав о Высочайшем соизволении от ноября 

24 дня 1904 г. предоставить Омской Судебной палате 
сделать зависящее распоряжение об образовании при 
сей палате Совета присяжных поверенных и имея на то 
все законные права, присяжные поверенные округа Ом-
ской Судебной палаты А.И. Попель, В.П. Россинский, 
А.И. Хлебников, К.М. Щербаков и М.М. Яковлев об-
ратились с соответствующим прошением.

Однако вместо проведения общего собрания для вы-
боров Совета в Омске, Судебная палата, учитывая, 
что «из 30 поверенных 16 проживают в г. Томске,
а остальные в разных других городах, причем в Ом-
ске только 5», сочла возможным выборы провести в 
Томске.

Омичи Попель, Россинский и Яковлев обратились 
с жалобой в Правительствующий Сенат, где указа-
ли, что место и время проведения собрания выбрано 
неверно. Однако собрание в Томске все же состо-
ялось. Кворум обеспечили томские адвокаты – 
присутствовали 15 человек, из них только один не 
из Томска – омский поверенный Хлебников.
Вместе с тем Сенат, сочтя законными аргу-

менты омских адвокатов, постановил «определение 
Омской Судебной палаты о производстве выборов 
отменить», сославшись на то, что «все указанные 
в законе действия должны происходить в том же 
самом городе, где находится Судебная палата, а 
также должен постоянно находиться Совет при-
сяжных поверенных». 
Однако собрание в Омске тогда так и не со-

стоялось «за неявкой указанного в законе числа 
поверенных», о чем и сообщил в донесении от 
5 сентября 1905 г. общему собранию департа-
ментов Омской Судебной палаты член Судебной 
палаты Я.И. Богданов. 
На собрание явились лишь три омских адвоката. 
И только 7 января 1911 г. вновь было подано 

прошение присяжных поверенных в Омскую Су-
дебную палату «сделать распоряжение об обра-
зовании при ней Совета присяжных поверенных».

И, как мы уже сообщали в № 5 «ВҌстей», 
мая 18 дня 1911 г. в 11 1/2 часа утра член Омской Су-
дебной палаты Н.И. Любимов открыл в г. Омске в зале 
заседаний Судебной палаты общее собрание присяжных 
поверенных округа Омской Судебной палаты для избрания 
председателя, товарища председателя, членов Совета при-
сяжных поверенных, в результате чего Совет был избран. 

Между подачей прошений омских адвокатов об об-
разовании при Омской Судебной палате Совета при-
сяжных поверенных (представленных здесь в фото-
графических копиях) прошло почти шесть лет...
События, если не сказать – странные, то, несомнен-

но, удручающие, происходили в указанный период. 
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ВҌСТИ
СовҌтовъ присяжныхъ повҌренныхъ № 7, 7 ноября

«ВҌсти СовҌтовъ присяжныхъ 
повҌренныхъ» – исторический про-
ект ФПА РФ, приложение к «Новой 
адвокатской газете».

Проект создан в целях поддержания 
и развития традиций присяжной 
адвокатуры, направлен на инфор-
мирование адвокатского сообщества 
об исторических событиях и фактах, 
относящихся к организации 

и деятельности присяжной адвока-
туры в период ее существования 
с 1866 по 1917 г. 

Приложение содержит подлинные 
исторические материалы о деятель-
ности присяжной адвокатуры. 

Материалы, опубликован-
ные с такой пометкой, 
подготовлены составите-
лем приложения.
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Annonce

ВҌ
Ждите «ВҌстей»!

ВҌ

О Всероссийском съезде представителей юридических организацийВҌ Извещаем наших уважаемых коллег - юристов
о предстоящем созыве Всероссийского съез-
да представителей юридических органи-

заций, о чем и публикуем во всеобщее сведение. 
В числе участников Съезда поименованы представите-
ли Сената, Судебных палат, Главного военного суда 
и военно-окружных судов, «Научного юридического 
общества», «Всероссийского Союза юристов», юрискон-
сульты различных организаций, уездные и губернские 
земские юрисконсульты и проч. – всего представите-
ли от 23 юридических организаций.  

Для присяжных поверенных и их помощников 
определено представительство: «от 100 лиц – 1 пред-
ставитель; менее 100, но более 10 – 1 представитель» 
от каждой организации.
Съезд планируется провести 20 августа 1917 г., на 

коем открыто и демократически обсудить множе-
ство вопросов правовой жизни и юридической прак-
тики. 

В редакцию доставил собственный корреспон-
дент «ВҌстей» г-н А.А. Барановский. По сведени-
ям из Центрального государственного историче-
ского архива Украины, г. Киев (ЦГИАК Украины).
Ф. 1319. Оп. 1. Д. 2. Л. 2–3 об.

Историк литературы
«ВҌсти» продолжают рассказывать о 

тех, кто связан либо когда-либо был 
связан с присяжной адвокатурою 

и проявил себя не только на адвокатской 
ниве.
В числе тако-

вых следует на-
звать Семена 
Афанасьевича 
Венгерова. Ро-
дился в 1855 г. в 
г. Лубны Полтав-
ской губернии. 
Первоначаль-

но – в 1872–74 гг.
Семен Афана-
сьевич учился в 
Медико-хирур-
гической ака-
демии в Петер-
бурге. 
После окон-

чания в 1879 г.
юридического 
факультета Санкт-Петербургского университета 
и в 1880 г. (экстерном) историко-филологическо-
го факультета Юрьевского университета стал по-
мощником присяжного поверенного. 
В том же 1880 г. был принят на кафедру исто-

рии литературы для подготовки к профессор-
скому званию в Петербургский университет, 
однако по причине недостатка материальных 
средств был вынужден оставить университет. 
После сего времени служил с 1882 г. в правле-

нии Либаво-Роменской железной дороги. Одна-
ко истинным его призванием является литерату-
ра, которой он и посвятил себя всецело с 1890 г.
С 1897 по 1899 г. читал лекции в Петербург-

ском университете, но был удален от преподава-
ния по политическим мотивам.
Его работы как библиографа, литературного 

критика и историка литературы известны мно-
гим ценителям литературного творчества и спе-
циалистам-филологам. 
Еще в 1876 г. в «Новом времени» он опубли-

ковал серию статей «Литературные очерки», где 
осветил творчество писателей второго плана, без 
которых, как сам он полагал, невозможно обри-
совать полную картину литературной жизни. 
Значительное внимание он как представитель 
исторической школы в литературоведении уде-

лял биографиям писателей, полагая, что именно 
они «могут служить прекрасным подспорьем для 
составления картины известного круга людей».
В числе выдающихся работ Венгерова: «Основ-

ные черты истории новейшей русской литерату-
ры» (СПб., 1897); «Критико-биографический сло-
варь русских писателей и ученых», (В 6 то-мах. 
СПб., 1889–1904) и «Источники словаря русских 
писателей», (В 4 томах. СПб., 1900–1917).
Одно из уникальных сочинений Венгерова –

«История новейшей русской литературы: От 
смерти Белинского до наших дней. Ч. 1: Конеч-
ные годы дореформенной эпохи (1848–1855)» –
было, к сожалению, уничтожено цензурой.
А сын его – Всеволод Семенович Венгеров, 

наш коллега. Окончив в 1905 г. с золотой меда-
лью Царскосельскую Николаевскую гимназию, 
он продолжил обучение первоначально на есте-
ственном, а впоследствии на юридическом фа-
культете Университета. 
В политические кризисные времена – в 1905 и 

1907 г. за принадлежность к социал-демократи-
ческой партии (РСДРП) был подвергаем арестам 
и административной ссылке и будучи водворен-
ным на жительство в Вологде, исполнял там обя-
занности письмоводителя у присяжных поверен-
ных Б.В. Троицкого и А.М. Виноградова.
Находясь в ссылке, занимался просветитель-

ской деятельностью, оказывал юридическую по-
мощь ссыльным товарищам. 

В 1913 г. по 
возвращении из 
Вологды выдер-
жал экзамены в 
Университете и 
получил диплом 
I степени юриди-
ческого факуль-
тета. С декабря
1913 г. – помощ-
ник присяжно-
го поверенного 
у выдающего-
ся нашего кол-
леги – О.И. Гу-
зенберга.

 В 1914 г. при-
зван и вследствие болезни сердца назначен на не-
строевую службу в канцелярию I пехотного полка. 

По сведениям г-на О.Г. Сурмачёва.

В редакцию доставил корреспондент 
«ВҌстей» из Твери г-н С.В. Осипов.

Беседа с cенатором А.Ф. Кони
Об открытии Санкт-Петербургского окружного суда, 

суде присяжных, присяжной адвокатуре, своей привычке 
курить и многом другом узнает наш читатель из цикла 
бесед с cенатором, выдающимся юристом и, несомненно, 
другом присяжной адвокатуры г-ном Анатолием Федоро-
вичем Кони.


